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有關東涌學位分配問題的提問 

 

 

  郭平議員通知本會，在本年 4 月 15 日舉行的離島區議會 

會議上，他將會提出以下提問︰ 

 

“   東涌迎東邨及滿東邨於 2018 年陸續入伙，今年年

底，逸東邨旁的居屋裕泰苑亦落成。此外，房屋署計劃

於 2020年在東涌新市鎮第 99及第 100區動工興建 4座

及 5 座公屋，分別提供 4 300 個和 5 100 個公屋單位，

預計在 2024年落成，可容納約 3萬人居住。去年 11月

滿東邨開始入伙後，居民連月來需奔波於附近學校，為

子女尋找學位，本人的辦事處亦接獲 10多宗求助個案，

反映教育局沒有就新入伙居民子女的教育需要，進行周

詳規劃，亦沒有作出宣傳或提供指引，協助居民辦理轉

校手續。以往學校若有剩餘學位，都會接納插班生申請，

但居民表示自今年 2 月起，他們需經統一派位分配學

位，因此擔心未必能入讀區內學校。本人想指出，小一

校網 98 可供選擇的部分小學並不在東涌，若分配到那

些學校，家長可能最終須申請轉讀東涌區內學校，或放

棄遷入東涌。根據房屋署的最新數字，截至今年

3 月 19 日，滿東邨 有 3 137戶入伙，入伙率為 80%，但

很多家長還未能為子女申請入讀東涌區小學，反映問題

刻不容緩。 

 

    就此，本人請教育局、房屋署和規劃署派代表出席

會議，回答以下提問： 

 

1. 署方早年規劃興建滿東邨及迎東邨時，有否推

算適齡入讀幼稚園及中小學的兒童人口，如

有，請提供有關推算數字。此外，署方是否按

《香港規劃標準與準則》興建幼稚園及中小學

校，提供足夠學位給新入伙居民的子女？ 

 



2. 有否制訂具體措施協助學童按「就近入學」原

則獲分配學位；以及可否設立機制，盡可能讓

居民獲派區內的理想學校？請提供上述兩區

居民為子女申請轉校的宗數及有關結果為何。 

 

3. 教育局會否在居民辦理入伙手續時，提供有關

辦理轉校的指引？   ”  
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